

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 11 DE SETIEMBRE DE 1770.

Constantinopla 17 de Julio de 1770.



Legan diariamente de *Asia* al Puerto de esta Ciudad diferentes Embarcaciones cargadas de víveres. En esta ultima semana entraron ocho Navíos *Franceses*, seis de *Ragusa* y quatro de *Liorna*, cuyos Patrones aseguran unánimes, que en su navegacion por el *Archipiélago* no encontraron el menor obstáculo por parte de la Esquadra *Rusa*. El Capitan Baxá cruza actualmente en la altura de la Isla de *Scio* con nueve Navíos de línea, y diez Fragatas y Galeras. Seis grandes Navíos, que volvieron del *Archipiélago* muy maltratados, se hicieron ultimamente à la vela para unirse à nuestra Esquadra.

Petersburgo 31 de Julio de 1770.

Habiendo la Emperatriz recibido la noticia de la importante victoria que consiguió el General *Romanzow* el 18 de este mes contra los *Turcos* y *Tártaros*, se restituyó inmediatamente de *Petershof* à esta Capital con el Gran Duque, y asistió al *Te Deum*, que se cantó al ruido de la artillería en la Iglesia de *Casán*, donde se hallaban los Eclesiásticos del primer Orden, y los principales personajes de la Corte y de la Ciudad. Ayer por la noche llegó en posta el Teniente Coronel *Kaulbars* con la confirmacion de esta victoria, que ha dispensado el Omnipotente à las Armas de *S. M. Imperial*. El General en Gefe, Conde de *Romanzow*, dice en su relacion „que el 18 de este mes alcanzó al Enemigo que estaba acampado à la otra parte del pequeño Rio *Larga*, en las alturas que se estienden hasta la orilla izquierda del *Pruth*: que se componía el Exército enemigo de gran multitud de *Turcos* y *Tártaros*, à las ordenes del Kan de *Criméa* y de tres Baxáes, nombrados *Abasa*, *Ismail* y *Abda*: que habiendose „uni-

„unido el último de estos Oficiales Generales al primero en la izquierda del *Pruth* con 150 hombres de Tropas escogidas , ascendían todas sus fuerzas á cerca de 800 combatientes , con los cuales se apostó el Enemigo en una montaña muy elevada , ventajosamente guarnecida de trincheras , de suerte que su gruesa artillería dominaba todas las avenidas : que no obstante una posición tan ventajosa , al rayar el día atacó al Enemigo por diferentes partes , le arrojó de su campo con espada en mano , y pasando á cuchillo á quantos se resistieron , ocupó las trincheras , en número de quatro ; y que á la verdad el Enemigo se defendió por espacio de quatro horas , haciendo un vivo fuego de gruesa artillería y fusilería , sin que sus esfuerzos de valor alcanzasen superioridad sobre la intrepidez de nuestras Tropas , las cuales no solo se apoderaron del Campo enemigo con 30 piezas de artillería , sino de todas las municiones , tiendas , provisiones y bagages.

„El General en Jefe asegura á la Emperatriz, que aun no habia experimentado el Enemigo derrota tan completa , ni habia combatido nuestro Ejército con tan buen orden como en este feliz ataque : que no quiso perder instante para participarlo á S. M. Imper. por medio del Teniente Coronel *Kaulbars* , Oficial igualmente esforzado , que zeloso y experto : que enviará quanto antes á *Petersburgo* una Relación circunstanciada de los trofeos tomados al Enemigo , con lista de los muertos , y particularidades del suceso ; y que en lo demás hacía cuenta de que nuestra pérdida era muy moderada. Añade, que á la partida del Correo , en el mismo día de la batalla, habia dado gracias á Dios en la magnífica Tienda del Kan de *Criméa*.

Pocos días antes se tubo noticia de que el Principe *Prozorowski*, que habia pasado el *Niester* el 9 y 10 de este mes , se acercó el 19 á la Fortaleza de *Oczakow*, y que hubo algunas escaramuzas entre sus Tropas y los Cuerpos destacados de la Guarnición de la Plaza : que pudo saber este Comandante que la Guarnición se componía de mas de 300 hombres , mandados por un Baxá de dos colas ; y que habia tomado el partido de alejarse de la Plaza para observar , á cierta distancia , los movimientos de los Enemigos.

Varsovia 8 de Agosto de 1770.

Habiendo muerto en *Kaminieck* algunas personas sospechosas de epidemia , resolvió el Comandante de aquella Plaza campar con la Guarnición , no habiendo dexado mas que 150 hombres en la For-

Fortaleza. Avisan de *Lublin*, que el Mayor General *Suworow* derrotó cerca de *Buk* un Destacamento del Cuerpo de *Pulawské*, que queria entrar en *Lithuania*.

El General *Stuterheim*, Gobernador de *Konigsberg*, recibió orden de S. M. *Prusiana* para formar un cordon en las fronteras de *Polonia*, á fin de impedir que se introduzca la peste en el Reyno de *Prusia*. No se ignora que esta Potencia levanta gran número de Reclutas, asi en aquella Ciudad, como en otras diferentes partes.

Dantzick 3 de Agosto de 1770.

POR un Corréo que llegó de *Berlin* el Domingo ultimo, se sabe, que se retirarán las Tropas del Rey de *Prusia* luego que el Magistrado haya hecho publicar el Decreto, que conceda á las Tropas *Prusianas* la libertad de levantar aquí Reclutas; y que en lo tocante á los demás puntos, S. M. manifestará sus ultimas intenciones. En consecuencia de esto, y habiendose publicado y fixado el Decreto en todas las puertas de la Ciudad, una division de *Husares Prusianos* partió por la tarde de *Langerfurt*, dirigiendo su marcha ázia el *Werder*, de donde se retiró ayer todo el Cuerpo para volver á sus antiguos *Quarteles*. Entretanto el Magistrado continúa en tomar las posibles precauciones en defensa de la Ciudad. El Decreto que se ha publicado, dice, entre otras cosas, que no entendiendose con S. M. *Prusiana* la prohibicion de reclutar que se hace en el Tratado de *Veblau*, se prohíbe á todos los Ciudadanos y habitantes, bajo las mas rigurosas penas, inquietar en manera alguna á los Enganchadores *Prusianos* y sus Reclutas; pero que quando sobreviniesen disputas, con motivo de alistamientos forzados, ó qualquiera otro asunto, deberán recurrir al Magistrado para obtener la satisfaccion, segun las circunstancias del caso; y que tambien podrán los Enganchadores *Prusianos* dirigirse al mismo Magistrado quando se les hiciese algun agravio, ó pusiese el menor embarazo á sus Reclutas. No se habla de pagar el resto de la contribucion exígida por el Comandante de las Tropas *Prusianas*.

Viena 8 de Agosto de 1770.

EL Emperador ha concedido á muchos Generales y Oficiales de la Plana mayor el permiso de asistir á las maniobras del campo, cerca de *Newstadt*, en *Moravia*. El que tambien se estableció en las inmediaciones de *Praga*, se compondrá de 40 Batallones, dos Regimientos de Dragones y uno de *Husares*.

Se asegura, que habiendose manifestado la peste en *Podolia* y *Vol-*
hi-

hinia, ha despachado orden la Corte de reforzar el cordón de nuestras Tropas en la Frontera, y que ha duplicado el tiempo de la Cuarentena ya establecida. No se duda que se tomarán las posibles precauciones para impedir que se estienda el contagio ázia esta parte; pero se puede recelar que penetre en *Polonia*.

Escriben de las fronteras de *Turquía*, con fecha de 13 del mes ultimo, que las continuas inundaciones del *Danubio* detenían al Gran Visir en *Isakcha*, impidiendole pasar este Rio con su Ejército; pero que *Capi Kiram*, Agá de los *Genizaros*, le habia pasado desde el mes ultimo, á la cabeza de un Cuerpo considerable, para unirse al Kan de los *Tártaros* y comenzar las operaciones.

Potsdam 9 de Agosto de 1770.

EL Principe *Ferdinando*, que llegó aquí ayer á las 10 de la mañana, se apeó en el nuevo Palacio, donde fue recibido por el Rey. Despues de haber comido S. M. con toda la Corte, pasó al Palacio del Principe de *Prusia*, donde tubo en la Pila al Principe que dió á luz ultimamente la Princesa esposa de S. A. R.; y se le pusieron los nombres de *Federico Guillermo*. Los demás Padrinos y Madrinas fueron el Emperador, la Emperatriz de las *Rusias*, el Principe *Enrique*, la Princesa esposa del *Stathouder* y el Principe Palatino de *Dos Puentes*. Concluída esta funcion, se restituyó el Rey al nuevo Palacio.

Hamburgo 12 de Agosto de 1770.

LAs cartas de *Varsovia* de 4 de este mes refieren, que aun no se habia recibido la confirmacion de la victoria conseguida por los *Rusos* el 18 del mes ultimo, de que el General *Weymarn* tubo la primer noticia el 28. Las cartas de *Podolia* hablan de una accion entre ellos y los *Tártaros*. Dícese que los ultimos abandonaron su campo; pero se supone que la pérdida fue igual por ambas partes.

Londres 17 de Agosto de 1770.

LOs Comisarios de Marina en *Portsmouth* remitieron al Almirantazgo la resulta de las averiguaciones que han hecho con motivo del incendio de los Almacenes de aquel Puerto: aun no parece que se ha descubierto prueba alguna de la supuesta conjuracion, á que una parte del Pueblo atribuye este incendio. Avisan de *Plymouth*, que se intentó poner fuego á los Almacenes de aquel Puerto; pero que se pudo evitar felizmente esta desgracia, y se quedaban haciendo las mas activas diligencias para descubrir los culpados.

Cómo la cosecha , generalmente muy abundante , está ya bastante adelantada en la mayor parte de las Provincias de este Reyno , y es muy considerable la porcion de trigo que hay en los Almacenes , se ha resuelto suplicar prontamente al Rey , que en virtud de las facultades que se le han concedido por acto del Parlamento , dé orden para permitir la extraccion de trigo , sin gratificacion , mientras el pan se venda en *Inglaterra* á cierto precio que se ha señalado.

La semana ultima se enviaron por tierra nuevas instrucciones á los Superintendentes de la Compañía en *Calicota*. Según cartas que llegaron de esta parte de la *India* , el Nabab *Souja Doulah* había entablado la negociacion de una alianza con los Principes establecidos ázia las partes *Septentrionales* de la *India* , con la idéa de arrestar al *Mogol* , echado actualmente de su Capital y de las Provincias vecinas por los *Patanes* , y apoderarse de las posesiones territoriales ocupadas por los *Ingleses* , y dependientes del *Mogol* ; pero no hallandose con fuerzas suficientes para executar este proyecto , recurrió á *Hider Ali Kan* , para persuadirle á que entrase en la liga. Otras cartas dicen , que un *Renegado* , llamado *Sommers* , enemigo declarado de los *Ingleses* ; de quien se ha oído hablar mucho tiempo ha , se apareció nuevamente á la cabeza de 909 hombres , que cometen hostilidades á alguna distancia de *Madrás* contra uno de los Nababs , aliado de la *Inglaterra*.

Segun refieren las tripulaciones de muchos Navíos , que llegaron aquí succesivamente de la *India* , el famoso *Hider Ali Kan* rompió el Tratado de Paz que había ajustado con los *Ingleses*. Aprovechándose este General del tiempo de paz para acometer á los *Marates* con todas sus fuerzas , consiguió contra ellos ventajas tan considerables , que los obligó á pedir la paz ; y recobrando entonces sus primeros sentimientos de odio contra los *Ingleses* , se disponía á atacarlos , segun dicen , con fuerzas tanto mas formidables , quanto había reunido á sus Tropas las que le han proporcionado sus ultimas conquistas.

Compiegne 25 de Agosto de 1770.

EL Rey y la Familia Real asistieron hoy , dia de *S. Luis* , en la Iglesia de *Santiago* á la Misa mayor , que el Cuerpo municipal de esta Ciudad hace celebrar todos los años con motivo de los dias de *S. M.* Los Principes y Princesas de la Sangre , los Caballeros y Damas de la Corte , y los Embaxadores y Ministros estrangeros , tubieron la honra el mismo dia de rendir sus respetos al Rey con el propio motivo.

Venecia 2 de Agosto de 1770.

SE halla tan satisfecha la Puerta de la conducta que tiene la República tocante á la presente guerra, que ha renovado el Gran Señor por un nuevo *Firman*, la orden que ya habia dado á los *Dulciñotas*, y á todos los demas Pueblos que acostumbran llevar su Vándera, de que respeten en qualquier parte la de *Venecia*. Se piensa sériamente en poner las fuerzas de tierra de la República sobre un pie respetable: se compondrán de 20 Regimientos, que se deben mantener completos en todo tiempo.

Segun cartas del *Archipelago*, con fecha de 18 de Junio ultimo, la Esquadra *Otomana*, mandada por el Capitan Baxá, y compuesta de 16 Navíos de línea, 4 Javeques y 2 Galeras, se dexó ver el 6 del mismo mes en la punta del Golfo de *Nápoles de Romanía*. La Esquadra *Rusa*, en número de 17 Navíos de alto bordo, y 8 Embarcaciones menores, que se hallaba á distancia de algunas millas, intentó empeñar un combate, pero no lo pudo conseguir. Quando las dos Esquadras se hallaban el 8 á punto de llegar á batirse, sobrevino un recio temporal que las separó, y obligó á la de los *Turcos* á retirarse al Puerto de *Negroponto*, y á la de los *Rusos* ázia las costas de *Moréa*. La primera se hizo á la vela el 13. Posteriores avisos anuncian, que desde aquella dia hubo algunos reencuentros entre estas Esquadras, sin que ninguna de las dos haya conseguido ventajas bien decisivas. Si la de los *Turcos* puede sostenerse, los *Rusos* deben inutilizarse con el tiempo por las enfermedades y falta de subsistencias. La Esquadra *Rusa* se apareció, segun dicen, delante de *Negroponto* y *Athenas*, con la idéa de sublevar á los habitantes de estas dos Ciudades; pero los asustó tanto la suerte que experimentaron los de *Moréa*, que no pudieron conseguir su intento. Los sucesos de tierra se presentan para los *Turcos* baxo un aspecto mas ventajoso que los de mar: su Exército, que es muy numeroso, se aumenta diariamente. Los *Rusos* se vieron obligados á evacuar la *Moldavia*; y aunque meditan hacer una invasion en *Criméa*, es bastante difícil y dudoso el suceso.

Roma 22 de Agosto de 1770.

HA dado su Santidad las mas eficaces providencias, á fin de convocar, quanto antes sea posible, la Congregacion de Sagrados *Ritos* antipreparatoria, para la proposicion de la Causa sobre las Virtudes del Venerable Siervo de Dios D. Juan de Palafox.

Por cartas de *Malta* de 29 de Julio próximo pasado, se ha tenido noticia de que la Esquadra *Rusa*, á las ordenes del Almirante *Spiritow*,

logró incendiar el 5 del mismo mes la Armada Turca, mandada por el Capitan Baxá, que habia entrado en el Puerto de *Liberno*, perseguida de la *Moscovita*.

Liorna 22 de Agosto de 1770.

Ayer por la mañana entraron en este Puerto 3 Fragatas de S.A.R., nombradas la *Austria*, de 34 cañones y 280 hombres de tripulacion, y la *Hungría* y la *Bohemia*, de á 26 cañones cada una, con 180 hombres. En estos ultimos seis dias llegaron aquí 27 Embarcaciones de diferentes partes. Escriben de *Puerto Mahon*, que quedaban allí siete Naves de la Esquadra Danesa que estaba delante de *Argél*, de donde se vieron obligadas á alejarse á causa de un furioso viento. Tambien habia entrado en el mismo Puerto un Navío Ruso, procedente de *Moréa*, cargado de enfermos y heridos, entre los quales hay muchos que lo fueron por efecto de la mina que hizo volar el Castillo de *Novarino*. El Patron de una Tartana Francesa refiere, haber parlamentado con la tripulacion de las Galeras de *Malta*, que se unieron á la Esquadra Francesa, empleada contra la Regencia de *Tunez*. Añade este Patron habersele asegurado, que despues de un bombardéo de tres dias por el lado de *Biserta*, habia concedido el Bey todo quanto se le pidió de parte del Rey *Christianisimo*, además de la restitucion de las Embarcaciones apresadas con Vandera Francesa.

Se sabe que el Gobierno de *Milan* ha recibido orden de la Corte Imperial para extinguir siete Conventos. El Cardenal *Pozzabonelli*, Arzobispo de aquella Ciudad, ha nombrado los Comisarios, que juntamente con los del Gobierno deben proceder á esta operacion. El mismo Cardenal ha publicado una Ordenanza tocante á las Procesiones, en que prohíbe el uso indecente de que concurren á ellas niñas y niños vestidos de Angeles, ó de otro qualquier modo.

Madrid 11 de Setiembre de 1770.

Con motivo del fallecimiento del Principe *Clemente Francisco de Babiera*, Conde Palatino del *Rhin*, ha mandado el Rey se vista la Corte de Luto por nueve dias, contados desde hoy 11 del corriente.

El Rey ha conferido la Sargentía mayor del Regimiento de Infantería del Principe á *D. Francisco de la Mata*, Capitan de Granaderos del mismo Cuerpo; y Compañías de Fusileros en los de *Asturias*, *Lombardia*, *Irlanda* y *Nápoles*, al Ayudante mayor, con grado de Capitan, *D. Manuel de Armiaga*, y á los Tenientes de Granaderos *D. Juan de Cubas*, *D. Diego O-Reilly*, y *D. Fernando Balignani*.

La Academia de *Mathemáticas* establecida en el Alcázar de *Segovia* para instruccion de los Caballeros Cadetes de la Compañía del Real Cuer-

Cuerpo de Artillería, celebró el día 29 del mes próximo pasado un Exâmen público, que presidió el Sr. D. Juan Gregorio Muniaín, Secretario de Estado, y del Despacho Universal de la Guerra, con asistencia de Grandes, Embaxadores, Ministros de Estado, Oficiales Generales, y muchas personas de distincion de la Corte y de la Ciudad. Principió este Acto con una Oracion, que dixo el primer Brigadiér de la Compañia, manifestando el grande exemplo y proteccion del Soberano, en hacer florecer las Ciencias, con honor de la Pátria, y utilidad de su Servicio. Se colocaron en tres caxas quinientos villetes, que incluían igual número de proposiciones distintas, de los Tratados Physico Mathemáticos, que comprehenden las tres clases en que está dividido el Curso de la Academia; y sacandose por suerte los villetes, explicaron y demostraron los Caballeros Cadetes sus respectivas proposiciones, con la mayor claridad, desembarazo y perfeccion, manifestando al mismo tiempo vários Planos, Perfiles y Elevaciones que habian construído de Artillería, y Arquitectura Militar.

El día 5 del corriente, á presencia del mismo Ministro y de igual concurso, executaron los propios Cadetes los Exercicios de Cañon, Mortero, Cabria y Fusil, con todas las evoluciones de Ordenanza, con una agilidad y acierto tan extraordinario, que merecieron del concurso los mayores aplausos, en que fueron principalmente comprehendidos los Oficiales de Artillería Profesores, y demás Oficiales del mismo Cuerpo, á cuyo cargo está el gobierno del Colegio, y se debe el buen éxito de estas operaciones.

Papel nuevo: *Discurso Politico, Ruttico, y Moral, sobre Labores, Ganados y Plantios*: su Autor, el Doct. D. Vicente Calbo, Abogado de los Reales Consejos. Se hallará en la Librería de Antonio del Castillo, frente de las Gradass de S. Felipe el Real.

Instrucciones de S. Luis, Rey de Francia, á su Familia Real, á las personas de su Corte y á otros. Sacadas de la Coleccion hecha de orden de S. M. Christianissima por los Bibliotecarios de Paris: por D. Joaquin Moles, Presbytero. Vá añadida una Estampa alegórica de toda nuestra Real Familia, que descende del Santo. El Libro en quarto de marquilla en pasta se dará por 6 reales; y la Estampa separada y su explicacion, con otras dos Estampas nuevas, finas, iguales y uniformes de los Retratos del Principe y Princesa nuestros Señores, por dos reales de vellon, en la Librería de Angel Serrete, calle de Santiago, donde se venden los tres Catecismos á la mente de S. Carlos, del mismo Autor.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Meña, calle de las Carretas.